

La notion de maladie dans la médecine contemporaine

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb044_B_f0159

SourceBoite_044_B-9-chem | Pichot. Les tests et la psychopathologie.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Références bibliographiques[Ey, L'évolution de la médecine et de la philosophie, Dialectica, 5, 1, 1951, 59-83.](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 25/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

La notion de maladie et la médecine 159
contamine

"La phénoménologie, d'ailleurs, est devenue de plus en plus interne. L'aspect dynamique de cette phénoménologie est caractérisé par la nature intrinsèque endogène de la causalité morbide, ou + exactement par le caractère conflictuel de la maladie qui n'est + un simple effet d'accident mais une expression d'lutte."

Evol. de la med. et de la p.
Dialectica. vol 5. no 1
166. (1951)

"La maladie, moi je ne m'occupe
qu'il y a de l'espace corporel et l'
moment, 1 phase de l'événement qui se passe
à ce niveau divers de l'alteration non
point de tel au tel organe, mais de tel
cycle fonctionnel de tel que l'intégrité
ou tel organe." Ibid p 72

BnF
MSS

on tend à "actualiser le concept
de causalité méca pour revenir à l'ausalité
intérieure, + exactement à la santé et humanité."
... "les phénomènes morbides s'inscrivent en

fonction d'⁷ double coordinateur,
le déterminisme de la nature, et l'indé-
pendance de l'organisme et sa totalité y osomatique
Si la médecine du XIX^e ne considérait
que le déterminisme de la nature, et né-
gant ainsi celle en soi naturelle ; si la
médecine du XX^es. a tendance à ne considérer
que le sens de la maladie pour que celle-ci
existe en anthropologie, il semble que
s'opposent entre eux et l'autre, qu'en temps
d'Hippocrate, elle doive trouver la ligne de
la maladie et l'équilibre de ces 2 tendances.

Ibid. p 83